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Comunicado 757 
 
 

En comisiones unidas del Congreso CDMX reconocen logros de alcaldía 
Iztapalapa 

 

• Utopías, educación y cultura, entre los rubros más señalados 
 
17.05.23. Ante Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de 
Administración Pública Local del Congreso capitalino compareció la alcaldesa de 
Iztapalapa, Clara Marina Brugada Molina, con la finalidad de dar a conocer los resultados 
y avances de los principales proyectos de su administración. 
 
La legisladora Luisa Adriana Gutiérrez Ureña (PAN) cuestionó que entre 2018 y 2023 la 
pobreza extrema y la moderada se hayan incrementado a 100 mil personas; en cuanto 
a la seguridad lanzó un reto a la alcaldesa, a caminar en alguna calle de las alcaldías de 
Benito Juárez e Iztapalapa para determinar dónde se puede garantizar su integridad 
física y sexual. 
 
La diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) 
reconoció el trabajo de la funcionaria por su compromiso y cumplimiento en diversos 
rubros como educación y cultura. Realizó preguntas relacionadas con la implementación 
del arte urbano y por qué considera que es una inversión la conservación del patrimonio 
cultural.  
 
A su vez, el congresista José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza 
Verde Juntos por la Ciudad) expresó su interés por saber si existe algún proyecto para 
la construcción de una nueva Utopía y qué resultados se esperan en el corto y mediano 
plazos con la instalación de súper postes con reflectores y postes de género con 
mensajes luminosos. 
 
La legisladora María de Lourdes Paz Reyes (PT) puntualizó que los siete programas 
sociales que se implementan en la demarcación en materia de inclusión y bienestar, 
superaron la meta de población beneficiada. También reconoció la labor realizada en 
materia de capacitación laboral y bolsa de trabajo, así como los alcances de las Utopías, 
en beneficio de la ciudadanía. 
 
El diputado Jorge Gaviño Ambriz (PRD) solicitó información referente a los datos del 
Informe de Avance Trimestral de enero a marzo de 2023 de la Secretaría de 
Administración y Finanzas, donde se menciona que esta alcaldía sólo ha ejercido el 1.57 
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por ciento de los casi 206 millones de pesos asignados, en este sentido solicitó aclarar 
el monto real que ha sido ejecutado. 
 
Al exponer su preocupación por la situación ambiental, la diputada Esther Silvia Sánchez 
Barrios (PRI) aseveró que se deben conocer las actividades y proyectos implementados 
para mitigar el crecimiento de la mancha urbana, la falta de servicios básicos, así como 
los daños a áreas naturales protegidas y otros espacios verdes. 
 
En su turno, la diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria 
Ciudadana) refutó los datos en materia de seguridad, al señalar que la encuesta del 
INEGI sobre percepción de inseguridad, del primer trimestre de 2023, reveló que el 70 
por ciento de los habitantes de la demarcación “no se sienten a salvo”. 
 
La diputada Marisela Zúñiga Cerón (MORENA) resaltó la labor realizada en beneficio de 
los iztapalapenses, con acciones para dignificar su vida, en la alcaldía más poblada, 
compleja y abandonada por muchos años. Aseguró que la inseguridad se ha enfrentado, 
en coordinación con los gobiernos federal y capitalino. 
 
Iztapalapa, la alcaldía más grande e iluminada 
 
En su exposición inicial, la alcaldesa en Iztapalapa, Clara Marina Brugada Molina, 
aseguró que esta demarcación es la más poblada, diversa, participativa y trabajadora de 
la Ciudad de México. “Gobernamos una demarcación con grandes retos, con rezagos 
estructurales que se manifiestan en problemáticas urgentes. En este tiempo hemos 
logrado instaurar un modelo de gobierno innovador, eficiente, honesto y profundamente 
transformador. 
 
En materia de transparencia resaltó que durante cuatro años seguidos se ha obtenido la 
mejor calificación, 100 de 100. Mientras que en servicios urbanos informó que durante 
2022 se instalaron 33 mil 135 nuevas luminarias y se dio mantenimiento a 29 mil 175; 
además de construirse 199 caminos de mujeres libres y seguras. 
 
“Hemos logrado transformar el espacio público de manera histórica en Iztapalapa. Nunca 
antes se invirtieron tantos recursos públicos ni trabajo para lograr transformar el espacio 
para beneficio de la gente. Con obras como ludicalles, urbanismo táctico, la recuperación 
de multicanchas, jardines, camellones, los parques por colonia y las Utopías hemos 
transformado dos millones 808 mil metros cuadrados de espacio público”, dijo. 
 
 

--oOo-- 


